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JEFA DE GOBIERNO 
 

 MAYORÍA APRUEBA A SHEINBAUM; INSEGURIDAD, EL PRINCIPAL RETO. Luego de poco 
más de siete meses de tomar el cargo, seis de cada 10 ciudadanos (57%) que residen en la 
Ciudad de México aprueban la gestión de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, 
de acuerdo con la más reciente encuesta de Buendía & Laredo; mientras que un tercio (31%) 
reprueba el trabajo que ha hecho al frente de la administración local. En el mismo sentido, 61% de 
los entrevistados se siente optimista sobre el futuro de la capital del país. También, la mayoría de 
los habitantes (52%) considera que el rumbo que mantiene el gobierno de la Ciudad de México es 
el correcto. A propósito de la figura de revocación de mandato, 64% de los capitalinos 
encuestados votaría a favor de que la Jefa de Gobierno se mantuviera en el cargo, mientras que 
30% estaría en contra de su continuidad como mandataria. Los principales atributos que se le 
reconocen a SHEINBAUM PARDO son: ideas modernas (70%), tolerancia (65%), honestidad 
(61%) y cambio (60%). Sin embargo, la gran mayoría piensa que debe poner más empeño en la 
lucha en contra de la delincuencia. Estas cifras son consistentes con la percepción de que la 
Ciudad de México es moderna (55%), pero insegura (89%). Uni. 1A 20M 

 APRUEBAN A SHEINBAUM EN CONFIANZA. La jefa de gobierno cuenta con el respaldo de la 
mayoría de los capitalinos; destacan el combate contra la corrupción. El 59.3 por ciento de la 
población de la Ciudad de México confía en la administración que encabeza la jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, de acuerdo con una encuesta aplicada por la empresa Caudae 
Estrategias. La aprobación de la mandataria capitalina alcanzó 55.1 por ciento entre los 
encuestados y solamente 8.5 respondió no saber. Para los ciudadanos de la capital del país, el 
principal logro de la mandataria local es el combate a la corrupción (29.9 por ciento). Le siguen las 
medidas orientadas a mejorar el medio ambiente (23.7 por ciento). El Heraldo 1,11,12 

 EXIGEN SEGURIDAD A SHEINBAUM. Los principales retos de la administración de CLAUDIA 
SHEINBAUM son combatir la delincuencia y generar empleos, de acuerdo con la encuesta 
Evaluación de Gobierno en la Ciudad México, de Consulta Mitofsky para El Economista. A casi 
200 días de la administración encabezada por SHEINBAUM PARDO, la medición refleja que 
44.9% de los participantes consideró a la delincuencia el problema principal en la capital del país; 
y en ese sentido, 32.3% de los encuestados señaló que el combate a este flagelo debe ser el 
logro más importante de la mandataria capitalina durante su sexenio. Mientras que 58.5% 
manifestó que está de acuerdo con la administración de Sheinbaum y 52.1% se mostró a favor de 
cómo están gobernando los 16 alcaldes en la capital. Eco 1,49 

 MICROSISMOS, POR FALLAS GEOLÓGICAS, ASEGURAN EXPERTOS. Los 16 microsismos 
que se han registrado en la Ciudad de México en los últimos días son consecuencia de las fallas 
geológicas que existen a lo largo de la Faja Volcánica Mexicana, donde se encuentran las 
alcaldías Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, informó la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. “Estos microsismos, particularmente con epicentro 
entre Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, han ocurrido previamente en la ciudad….  



Se debe a fallas geológicas activas que existen en esta franja volcánica que está entre Veracruz y 
Jalisco y en las que vive la capital”, comentó la mandataria local. SHEINBAUM encabezó ayer 
una reunión con especialistas del Servicio Sismológico Nacional (SSN), la Comisión Nacional de 
Protección Civil y académicos de la UNAM e IPN para analizar el tema. Uni. 19A, Jor 33,40 Ref. 
1C, Exc. 25Com. 

 DESCARTAN FRENAR OBRAS DE L12 POR MOVIMIENTOS. “[Los sismos] no se deben a la 
obra de la Línea 12, al incremento de construcciones en el poniente de la Ciudad —que ocurrió en 
años previos—, tampoco a la extracción de agua del acuífero en esta zona; sino a fallas 
geológicas que existen en esta franja volcánica”, dijo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Gerardo Suárez, investigador del Instituto de 
Geofísica, explicó que estos movimientos son de magnitud relativamente pequeña, comparados 
con otros que ocurren en el resto de nuestro país a profundidades de dos a tres kilómetros, muy 
por debajo de la zona en donde se realizan obras civiles o donde se extrae agua, por lo que, tras 
analizar la situación, no se identificó una correlación con estas actividades. Uni. 19A, Mil 18Cd. 

 DA SHEINBAUM EL BANDERAZO DE SALIDA A LA GUARDIA NACIONAL EN GAM. 
Disminuir la comisión de delitos en Cuautepec, el compromiso, señala. Con la promesa de 
disminuir los delitos en la zona de Cuautepec, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, 
dio el banderazo de salida a 210 elementos de la Guardia Nacional en Gustavo A. Madero (GAM). 
Ayer en la colonia Residencial Zacatenco, la mandataria abordó una camioneta tipo pick up, junto 
a la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, donde inició el recorrido hacia la zona alta de 
Cuautepec, uno de los pueblos que registran altos niveles de inseguridad. Jor 32C, Exc 24Com. 

 POLICÍAS DE VC RECIBEN 91 PATRULLAS. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
CLAUDIA SHEINBAUM, encabezó la entrega de 91 patrullas en la alcaldía Venustiano Carranza 
para reforzar la seguridad en los 51 cuadrantes de esta demarcación. Esta entrega se suma a las 
ya realizadas en alcaldías como Iztapalapa y que forman parte de las acciones que las 
autoridades de esta urbe han puesto en marcha para inhibir a la delincuencia y regresar la 
tranquilidad a la ciudadanía. Exc. 25Com. 

 REGRESAN REFORMAS AL CONGRESO CAPITALINO. Debido a que carece de presupuesto 
para acatar las reformas a las leyes de Turismo y la que regula el funcionamiento de los Centros 
de Atención y Cuidado Infantil para la Ciudad de México, la Jefa del Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, regresó ambos documentos al Congreso local para realizar las 
correcciones correspondientes. Ambos folios fueron recibidos por el presidente de la Mesa 
Directiva, José de Jesús Martín del Campo Castañeda, quien tras hacer del conocimiento a la 
diputación permanente, turnó los documentos a las comisiones correspondientes a fin de que 
analicen las propuestas de la titular del Ejecutivo local.  Uni. 19A 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO 
 

 ATRAPAN A IMPLICADO EN EL CASO NORBERTO. Elementos de la Policía de Investigación 
(PDI), de la procuraduría capitalina detuvieron –desde el sábado- a una persona acusada del 
secuestro y homicidio del estudiante chihuahuense de la Universidad del Pedregal, Norberto 
Ronquillo. Un juez de proceso lo vinculó a proceso al tiempo que los agentes de la Fiscalía 
antisecuestros buscan a dos cómplices que presuntamente participaron en el cobro del rescate del 
joven de 22 años. Según las investigaciones, esta persona es cercana al círculo de la familia 
política de Norberto, lo que facilitó su búsqueda y ubicación. La tarde  de ayer fue vinculado a 
proceso y remitido al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. Uni. 18A, Mil 17Pol. Jor 32C, Ref. 1C, 
Exc 1A 24 Com. 



 ATRAPAN A LOS PRESUNTOS LADRONES DE JUAN OSORIO. Policías de la Secretaría de 
seguridad Ciudadana (SSC) capitalina detuvieron a dos presuntos involucrados en el asalto a la 
casa del productor de televisión Juan Osorio, hecho que sucedió en la alcaldía Álvaro Obregón. La 
detención ocurrió luego de que el generador de contenidos difundiera un video de seguridad, en él 
se ve a las personas que ingresaron a su casa para robarlo el pasado lunes, quienes además lo 
golpearon y obligaron a entregarles la caja fuerte. Uni. 22A 

 VEN FRUTOS DE LA GUARDIA NACIONAL. La llegada de la Guardia Nacional a alcaldías como 
Venustiano Carranza comienza a rendir frutos, aseguró el secretario de Seguridad Ciudadana, 
Jesús Orta. Indicó que el trabajo conjunto entre los elementos de la dependencia a su cargo y de 
los que integran este cuerpo de seguridad federal ha permitido, en menos de un mes, disminuir los 
índices delictivos. “Hicimos evaluación aquí en Venustiano Carranza; lo que va del mes de julio con 
respecto a junio ha bajado el delito 16 por ciento, casi 17 (por ciento). Notablemente el tema de 
homicidio, lesiones por arma de fuego, que son delitos que nos interesa mucho en esta alcaldía, 
por algunas zonas que tienen alto índice de ese tipo de delitos”, detalló. Exc 24Com. 

 VINCULAN A PROCESO A POLICÍAS VIOLADORES DE MUJER INDIGENTE. Un juez de 
control vinculó a proceso a los dos policías preventivos que hace unos días violaron a una mujer 
en situación de calle dentro de un hotel de la colonia Tabacalera. El fallo fue confirmado por Iván 
Chávez abogado de los agentes quien señaló que el impartidor de justicia fijó un mes para el cierre 
de esta investigación. Los imputados permanecerán bajo prisión en el Reclusorio Varonil Oriente. 
Los policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron acusados de violación en agravio de 
una mujer, en el hotel Pensilvania, ubicado en la colonia Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc, el 10 
de julio pasado. Exc 24, Ref. 5C 

 CAEN 6 Y UN PBI POR ROBO A CASA. Siete personas fueron detenidas por mantener cautiva a 
una familia y robar su casa en la colonia Jardín Balbuena, en Venustiano Carranza. De los 
implicados uno fue identificado como Alejandro García, Policía Bancario e Industrial en activo del 
sector P, perteneciente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los hechos ocurrieron este 
martes a las 18:30 horas en la calle Cecilio Robelo. Los presuntos delincuentes entraron a la 
fuerza, amagaron y amarraron a cinco integrantes de la familia. Ref. 5C  

 ATRAPAN A 5 EN DOCTORES; 2 DICEN SER DE LA UNIÓN.  Dos presuntos miembros de la 
Unión Tepito fueron detenidos ayer junto con otras tres personas en calles de la colonia Doctores, 
en la Alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo a los primeros reportes, uno de ellos es conocido como "El 
Gemelo", parte de la célula que lidera Víctor Hugo, alias "El Huguito". Ref.  5C 

 VA PGJ CONTRA CINCO EX DIRECTIVOS DE ORO NEGRO POR DESVIÓ DE 750 MDP. Un 
juez penal giró una orden de aprehensión contra Gonzalo Gil White –hijo del ex secretario de 
Hacienda Francisco Gil Díaz– por los delitos de abuso de confianza y administración fraudulenta 
de más de 750 millones de pesos de Oro Negro, empresa emblemática de la reforma energética 
del gobierno anterior. Además, se siguen otras cuatro líneas de investigación en su contra por 
desvío de recursos millonarios. En una audiencia privada la madrugada de este miércoles en la 
Unidad de Gestión Judicial número 12 del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, el 
togado solicitó también la captura de otros directivos de la firma, como Alonso del Val Echeverría, 
Carlos Enrique Williamson Naso, José Antonio Cañedo White –sobrino del ex secretario de 
Hacienda en la época de Vicente Fox– y Miguel Ángel Villegas Vargas, quienes ya son buscados 
por policías de investigación de la Procuraduría General de Justicia. Jor 31C 



 

LLAMAN A FAMILIAS DE VÍCTIMAS DEL RÉBSAMEN.  Una juez federal determinó llamar a 
juicio a los familiares de las víctimas del derrumbe del Colegio Rébsamen dentro de la demanda 
presentada por la dueña de la escuela, Mónica García Villegas, contra la prisión preventiva 
justificada que se le impuso en mayo pasado. La titular del Juzgado Décimo Sexto de Distrito de 
Amparo en Materia Penal en la Ciudad de México ordenó que se convoque a las víctimas pues son 
quienes tienen mayor interés en que subsista la orden de mantener a García Villegas en prisión 
preventiva justificada. Exc 24Com. 

 PERMISOS DE SEMOVI, SIN SUSTENTO JURÍDICO, ACUSAN EMPRESAS. Las empresas que 
prestan servicio de scooters y bicicletas sin anclaje, Grin, Lime y Mobike, aseguraron que falta 
certeza jurídica en el proceso de regulación realizado por la Secretaría de Movilidad (Semovi), a 
cargo de Andrés Lajous, por lo que preocupa el rumbo que está tomando la micro-movilidad. Sobre 
la subasta, mencionaron que influyó más la recaudación económica que la calidad del servicio. 
Grin, Lime y Mobike indicaron que estas acciones se contraponen con el compromiso que la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, ha mostrado por promover alternativas de movilidad 
sustentable. Uni. 18A, Exc. 25Com. 

 ACUSAN INEQUIDAD CON ECOBICI. La diputada del PAN Gabriela Salido, criticó ayer que la 
Secretaría de Movilidad (Semovi) haya diseñado una regulación para cobrar a las empresas que 
ofrecen bicicletas sin anclaje y que, al mismo tiempo, otorgue 180 millones de pesos anuales a la 
empresa que opera Ecobici. La legisladora propuso que el Congreso solicite al Secretario Andrés 
Lajous alternativas a los usuarios de bicicletas sin anclaje ante la próxima salida de miles de estos 
vehículos por la regulación que diseñó la dependencia. Ref. 4C 

 ENTREVISTA CON LA JORNADA. EL CAPITALISMO FINANCIERO, ATRÁS DE LA 
ESPECULACIÓN DEL SUELO, JORDI BORJA. Especialista en urbanismo y uno de los 
principales impulsores del derecho a la ciudad, Jordi Borja es contundente: Estamos no en el 
momento de las ciudades, sino en el momento de la urbanización sin la ciudad. En entrevista con 
La Jornada reflexiona sobre la especulación del suelo que está lanzando a las personas de más 
bajos ingresos hacia la periferia, en un mundo en el que los bancos y fondos de inversión son más 
fuertes que los Estados, pero advierte que los ciudadanos, con el apoyo de los gobiernos locales, 
pueden hacer frente a esta situación. El doctor en geografía e historia catalán expresa que las 
ciudades tienden a perder buena parte de su vitalidad porque se hacen barrios cerrados, el centro 
se convierte en un espacio museístico y turístico y hay barrios que se dejan abandonados para 
gente marginal o se hacen conjuntos de viviendas de lujo o semi-lujo para las clases media alta y 
alta. Jor 33C 

 GENERA LA CDMX MENOS EMPLEOS.  La Ciudad de México generó menos empleos durante el 
primer trimestre de 2019, respecto al mismo periodo del año pasado, de acuerdo con el último 
Reporte Económico de la Secretaría de Desarrollo Económico local. En dicho periodo la Capital del 
País generó 13 mil 883 empleos formales, mientras que en 2018 la cifra fue de 16 mil 922 
empleos; con estas cifras, la ciudad se colocó en séptimo lugar, detrás de Jalisco, Nuevo León y 
Sonora, que lideran el listado. Conforme al documento, la economía local vio una ligera 
disminución con respecto al trimestre previo, registrando un crecimiento de 2.65 por ciento según 
el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE). Ref. 3C 

 ACUSAN VIOLACIÓN A USO DE SUELO. De las 5 mil 116 denuncias recibidas en 2018 en la 
Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), 35 por ciento corresponden a 
violaciones al uso de suelo. Adicionalmente, en algunos casos derivados de denuncias vecinales 
ante la PAOT, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) inició 22 juicios de lesividad 
para anular Polígonos de Actuación otorgados fuera de las normas….  
 



 en otros 20 casos, la Seduvi ha planteado modificaciones a las medidas de mitigación, que 
deberán llevar a cabo obras en proceso, para compensar los impactos urbanos y ambientales. Sin 
embargo, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) ha 
manifestado que las políticas del actual Gobierno, de CLAUDIA SHEINBAUM, han afectado al 
sector inmobiliario. Ref. 3C 

 PIDEN ABRIR CONTRATO DE RENTA DE PATRULLAS. Los diputados locales revisarán una 
propuesta que pide a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) transparentar el proceso de 
adjudicación del contrato para rentar patrullas. La propuesta del diputado del PRD Jorge Gaviño, la 
cual se presentó ayer y se turnó a las comisiones correspondientes, cuestiona a la SSC la elección 
del proveedor Total Parts and Components para ofrecer este servicio a la ciudad.  Ref. 4C 

 RECHAZAN PONER PLACAS EN CASCOS. En la sesión de las comisiones de Seguridad 
Ciudadana y Movilidad en el Congreso de la Ciudad de México se rechazaron las iniciativas de 
Guillermo Lerdo de Tejada, del PRI y Christian von Roehrich, del PAN, para reformar la Ley de 
Movilidad del Distrito Federal con el objetivo de colocar el número de las placas de las motocicletas 
en lugares visibles como el casco y el chaleco. Leticia Varela, presidenta de la Comisión de 
Seguridad, expresó que la propuesta de Lerdo de Tejada es una estrategia que se aplicó en el 
pasado en Colima y Veracruz la cual generó inconformidad en los motociclistas y no tuvo éxito. 
Exc.  25Com. 

 CESA EL CONGRESO A GONZÁLEZ GARZA Y JUDITH VÁZQUEZ POR PÉRDIDA DE 
CONFIANZA. A petición de Morena, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso de la 
Ciudad de México determinó remover de su cargo al titular de la Oficialía Mayor, Javier González 
Garza, por pérdida de la confianza depositada en su persona, así como de la responsable de la 
Unidad de Transparencia, Judith Vázquez Arreola, con efectos a partir del 15 de julio. Jor 31C, Ref. 
4C, Exc. 25Com. 

 AMAGA CON AMPARO EXOFICIAL MAYOR DEL CONGRESO LOCAL. Por la forma 
“inesperada” en que ocurrieron los hechos, dado que el punto de acuerdo para este cese no 
estaba en la orden del día, sino que cuando ya se desarrollaba la sesión, la Mesa Directiva dio 
entrada a la propuesta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y la aprobó. Los ahora ex-
funcionarios anunciaron que agotarán todos los recursos legales, incluso prevén amparos. Uni. 
18A 

 'TRABAJAMOS CON FUERZA FEDERAL'. ENTREVISTA. El Alcalde Néstor Núñez explicó que 
su labor en la demarcación es preponderantemente de inteligencia, la cual ha derivado en dos 
operativos mensuales, en promedio. Cuestionado sobre si más adelante solicitaría la Guardia 
Nacional, el Alcalde consideró que no es necesario -de momento-, pero si así lo determinara la 
estrategia de la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, estarían listos. El límite con 
Venustiano Carranza sería donde solicitarían los elementos federales, principalmente en las 
colonias Centro, Morelos y Obrera. Ref. 4C 

 IZTACALCO REALIZA RETIRO DE VEHÍCULOS ABANDONADOS. La alcaldía Iztacalco dio el 
segundo banderazo para retirar autos abandonados en las calles de la demarcación. Hasta el 
momento llevan 480 de un total de 980 vehículos, cuyos propietarios ignoraron las notificaciones 
enviadas con 10 de días de anticipación para desalojar las vialidades. Durante la segunda jornada 
Calidad de Vida 2019, que consiste en retirar autos, tráileres y microbuses, el edil Armando 
Quintero Martínez dijo que las unidades abandonadas son uno de los problemas más graves en la 
alcaldía, ya que, además de ser un “estorbo”, son aprovechados para realizar actividades 
delictivas. Uni. 17A 

 

 



TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. Madruguete del Tribunal en el Caso Norberto. Nada bien cayó en la 
procuraduría capitalina, nos dicen, el hecho de que el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad 
de México se les adelantara informando sobre la detención y consignación de Daniel “B”, presunto 
implicado en la muerte del joven Norberto Ronquillo. Ante ello, la titular de la dependencia, 
Ernestina Godoy, y el jefe general de la Policía de Investigación, Omar García Harfuch, saldrán 
hoy a dar conferencia de prensa para explicar lo sucedido con este caso. Hoy la gran interrogante 
es si está sustentada la captura o se les irá a caer, lo cual sería muy grave. Uni. 19M 

 EL CABALLITO. El pez gordo del Gobierno capitalino. En el Gobierno central están tratando 
de cerrar la pinza para atrapar a su primer pez gordo y confirmar sus aseveraciones sobre la 
rampante corrupción que imperó en la pasada administración. Nos dicen que se trata del ex-
subsecretario de Capital Humano, Miguel Ángel Vázquez. El primer indicio que se tiene es que 
presumiblemente entregó varios millones de pesos al entonces líder del Sindicato Único de 
Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México, Juan Ayala, y no encuentran registros de la 
comprobación de estos recursos, tal como fue con el caso de los apoyos para lentes a los 
burócratas. El otro dato, aunque más difícil de comprobar, es que investigan si es verdad que don 
Miguel Ángel contrató a los tres ex-funcionarios detenidos el martes por el desvío de 190 millones 
de pesos. Será que las redes que lanzó la jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, le 
permitirán tener buena pesca. Uni. 19M 

 CIRCUITO INTERIOR. POR CIERTO, en Donceles las sorpresas se están volviendo costumbre. 
HOY INICIA la discusión de la Ley de Seguridad Ciudadana y cuentan que hasta muy entrada la 
noche de ayer, los diputados no habían recibido el proyecto para analizarlo y llegar preparados al 
Pleno. Y UNA vez es gracia, ¿pero siempre? Ref. 2Cd. 

NACIONAL 

 NO CEDERÉ ANTE LAS AMENAZAS, DICE AMLO. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador advirtió ayer que su gobierno no cederá, aunque sean las “amenazas más atrevidas” y 
los recursos se entregarán de manera directa a los productores. “Si hay bloqueos, protestas, 
inconformidades, no vamos a ceder en nada. Ahórrense el tiempo, eso ya no se acepta. Pueden 
ser las amenazas más atrevidas, si no hay razón, justicia, no se atienden”, dijo el mandatario en 
su conferencia de prensa. El Presidente señaló que las inconformidades que existen se deben a 
que ya no se entregan apoyos a las organizaciones. Uni. 23Edos 

 TRAS PROTESTA CAMPESINA LIBERAN 63 MDP. Productores agrícolas de varias partes del 
país realizaron este miércoles una jornada de protestas con bloqueos carreteros en contra del 
recorte al campo en el Presupuesto 2019 y la falta de apoyos de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), la cual concluyó con un acuerdo con el gobierno federal para que se 
liberen 63 mdp para el sector. Desde temprana hora, campesinos de San Luis Potosí cerraron la 
carretera 57. Los manifestantes exigieron al gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador que reconsidere la política con el agro mexicano, y señalaron que la cancelación de 
programas como Procampo, y otros que han quedado suspendidos, representa un fuerte golpe 
para el sector. Uni. 23Edos 



 

 'OCULTA' PEMEX COCTEL DE RIESGOS. En la versión pública de su Plan de Negocios dado a 
conocer ayer, Pemex "ocultó" riesgos estratégicos de sus proyectos y las preocupaciones sobre 
corrupción, robo de hidrocarburos, retraso en obras, fallas de contratistas y escenarios en caso de 
que las calificadoras internacionales le bajen la calificación crediticia. Sin embargo, las marcas de 
seguridad en el documento público eran completamente vulnerables y el contenido de las 60 
reservas incluidas en el documento resultaron accesibles. Por ejemplo, la exposición sobre uno 
de los principales proyectos de esta administración, la refinería de Dos Bocas, tenía ocultos 
riesgos señalados como confidenciales por considerarlos como secreto comercial e incluso un 
mapa de la zona de construcción que fue considerado de seguridad nacional. Ref. 1A 

 CONDENA EL CHAPO, HACIENDA Y EU VAN AHORA TRAS SUS MILLONES. La Unidad de 
Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, dijo que está en coordinación con agencias 
norteamericanas para rastrear movimiento relacionados con Joaquín El Chapo Guzmán. 
“Estamos trabajando de forma coordinada con la embajada de Estados Unidos y las agencias 
norteamericanas en todos los casos relacionados del señor; estamos en proceso de recepción y 
análisis de la información con la que se cuenta”, explicó. Al llegar a Palacio Nacional para reunirse 
con el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, dijo que una de las líneas de investigación de la 
UIF es el combate al narcotráfico, “particularmente con la corrupción que el narcotráfico está 
generando en poderes judiciales”.  Mil 6Pol. Jor 1 

 COLLADO CREÓ RED DE EMPEÑO EN AL MENOS 8 ESTADOS. El abogado Juan Collado 
Mocelo ha tejido una red de empresas, entre ellas Prenda Oro, S.A. de C.V., y Casa de Empeño 
Siglo XXI, S.A. de C.V., fundadas hace 18 años y dedicadas a los préstamos prendarios y de 
ahorro con presencia en ocho entidades del país. EL UNIVERSAL tuvo acceso a documentos de 
los registros de comercio y de marca, de diversos estados, de las casas prendarias vinculas con 
Libertad Servicios Financieros, empresa queretana que encabeza la lista de las sociedades 
mercantiles “relacionadas a negocios extraños” en la carpeta de investigación integrada por la 
Fiscalía General de la República (FGR) sobre el caso.  Uni. 1,10A 

 “MUJERES, MÁS AFECTADAS POR LA DELINCUENCIA”. Durante junio de 2019, ocho de 
cada 10 mujeres adultas (78.7%) consideraron que el lugar donde radican es inseguro, mientras 
que para los hombres esta proporción es de 68.2%, de acuerdo con los resultados de la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el Inegi. A nivel nacional, 73.9% de la 
población mayor de edad consideró que vivir en su ciudad es inseguro. Dicha cifra es inferior al 
74.6% reportado en marzo de 2019. De los 73 municipios considerados en la encuesta, las 
ciudades con mayor porcentaje de personas que catalogaron como inseguro el lugar donde viven 
fueron Ecatepec, con 97.4%; Coatzacoalcos, con 94.3%; Naucalpan, con 94.0%; Villahermosa, 
con 92.4%; Tapachula, con 92.3%, y Uruapan, con 88.9%. Uni. 5A 
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MAYORÍA APRUEBA A SHEINBAUM; INSEGURIDAD, EL PRINCIPAL RETO. Luego de 
poco más de siete meses de tomar el cargo, seis de cada 10 ciudadanos (57%) que residen 
en la Ciudad de México aprueban la gestión de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO, de acuerdo con la más reciente encuesta de Buendía & Laredo; 
mientras que un tercio (31%) reprueba el trabajo que ha hecho al frente de la administración 
local. En el mismo sentido, 61% de los entrevistados se siente optimista sobre el futuro de la 
capital del país. También, la mayoría de los habitantes (52%) considera que el rumbo que 
mantiene el gobierno de la Ciudad de México es el correcto. A propósito de la figura de 
revocación de mandato, 64% de los capitalinos encuestados votaría a favor de que la Jefa 
de Gobierno se mantuviera en el cargo, mientras que 30% estaría en contra de su 
continuidad como mandataria. Los principales atributos que se le reconocen a SHEINBAUM 
PARDO son: ideas modernas (70%), tolerancia (65%), honestidad (61%) y cambio (60%). 
Sin embargo, la gran mayoría piensa que debe poner más empeño en la lucha en contra de 
la delincuencia. Estas cifras son consistentes con la percepción de que la Ciudad de México 
es moderna (55%), pero insegura (89%).  El respaldo a la Jefa de Gobierno es mayoritario, a 
pesar de que un alto porcentaje de los capitalinos encuestados (88%) considera que la 
delincuencia es el problema que debe atenderse con mayor urgencia en la ciudad.  
Uni. 1A 20M 
 
 
CONFÍA 59.3% EN SHEINBAUM. El 59.3 por ciento de la población de la Ciudad de México 
confía en la administración que encabeza la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM 
PARDO, de acuerdo con una encuesta aplicada por la empresa Caudae Estrategias. La 
aprobación de la mandataria capitalina alcanzó 55.1 por ciento entre los encuestados y 
solamente 8.5 respondió no saber. Para los ciudadanos de la capital del país, el principal 
logro de la mandataria local es el combate a la corrupción (29.9 por ciento). Le siguen las 
medidas orientadas a mejorar el medio ambiente (23.7 por ciento). Los ciudadanos 
consultados por la encuestadora consideran que el trabajo de SHEINBAUM en materia de 
seguridad es el tercero de los logros conseguidos por su administración (21.8 por ciento). 
Her. 1,11,12.  
 
 
 
 
 



EXIGEN SEGURIDAD A SHEINBAUM. Los principales retos de la administración de 
CLAUDIA SHEINBAUM son combatir la delincuencia y generar empleos, de acuerdo con la 
encuesta Evaluación de Gobierno en la Ciudad México, de Consulta Mitofsky para El 
Economista. A casi 200 días de la administración encabezada por Sheinbaum Pardo, la 
medición refleja que 44.9% de los participantes consideró a la delincuencia el problema 
principal en la capital del país; y en ese sentido, 32.3% de los encuestados señaló que el 
combate a este flagelo debe ser el logro más importante de la mandataria capitalina durante 
su sexenio. Mientras que 58.5% manifestó que está de acuerdo con la administración de 
SHEINBAUM y 52.1% se mostró a favor de cómo están gobernando los 16 alcaldes en la 
capital.  Por otra parte, 53% declaró que si se sometiera a consulta pública la continuación de 
su mandato estaría de acuerdo, mientras que 32.1% opinó lo contrario. Eco. 1,49 

 
LOS MICROSISMOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO 

 
MICROSISMOS, POR FALLAS GEOLÓGICAS, ASEGURAN EXPERTOS. Los 16 
microsismos que se han registrado en la Ciudad de México en los últimos días son 
consecuencia de las fallas geológicas que existen a lo largo de la Faja Volcánica Mexicana, 
donde se encuentran las alcaldías Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, informó la Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. “Estos microsismos, 
particularmente con epicentro entre Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, han ocurrido 
previamente en la ciudad. Se debe a fallas geológicas activas que existen en esta franja 
volcánica que está entre Veracruz y Jalisco y en las que vive la capital”, comentó la 
mandataria local. SHEINBAUM encabezó ayer una reunión con especialistas del Servicio 
Sismológico Nacional (SSN), la Comisión Nacional de Protección Civil y académicos de la 
UNAM e IPN para analizar el tema. Uni. 19A, Jor. 40,33 Mil. 12Cd. Cro. 12Cd. Exc. 25Com. 
Sol. 26, Pre. 1,10 Raz. 14, Her. 13Cd. 24Hrs. 8, Gra. 8, RI. 6, DB 10.  
 
DESCARTAN FRENAR OBRAS DE L12 POR MOVIMIENTOS. Expertos y autoridades del 
Gobierno capitalino aseguraron que los 16 microsismos que se han registrado en la Ciudad 
de México no son consecuencia de la explotación del acuífero, ni de la construcción de 
grandes edificios ni de las obras de la ampliación de la Línea 12 del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) Metro. “[Los sismos] no se deben a la obra de la Línea 12, al incremento de 
construcciones en el poniente de la Ciudad —que ocurrió en años previos—, tampoco a la 
extracción de agua del acuífero en esta zona; sino a fallas geológicas que existen en esta 
franja volcánica”, dijo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO. Gerardo Suárez, investigador del Instituto de Geofísica, explicó que 
estos movimientos son de magnitud relativamente pequeña, comparados con otros que 
ocurren en el resto de nuestro país a profundidades de dos a tres kilómetros, muy por debajo 
de la zona en donde se realizan obras civiles o donde se extrae agua, por lo que, tras 
analizar la situación, no se identificó una correlación con estas actividades. Uni. 19A, Gra. 5.  
 
PERMANENTE, MONITOREO DE LA ACTIVIDAD SÍSMICA. El Coordinador Nacional de 
Protección Civil, David León Romero, afirmó que en la Ciudad de México, así como gran 
parte del país, se presentan sismos de manera frecuente, por lo que se realiza un monitoreo 
de manera permanente la actividad sísmica en México. Pre. 10, Sol. 26.  

 

 



 
YA ESTÁ LA GUARDIA NACIONAL EN LA GAM 

 
DA SHEINBAUM EL BANDERAZO DE SALIDA A LA GUARDIA NACIONAL EN GAM. Con 
la promesa de disminuir los delitos en la zona de Cuautepec, la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, dio el banderazo de salida a 210 elementos de la Guardia Nacional 
en Gustavo A. Madero (GAM). Ayer en la colonia Residencial Zacatenco, la mandataria 
abordó una camioneta tipo pick up, junto a la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, 
donde inició el recorrido hacia la zona alta de Cuautepec, uno de los pueblos que registran 
altos niveles de inseguridad. Jor 32C, Pre. 19, Exc. 24Com. Raz. 8, 24Hrs. 8. 

 
ENTREGA DE PATRULLAS EN VENUSTIANO CARRANZA 

 
PIDE SHEINBAUM POLICÍAS LÍDERES DE LA COMUNIDAD. Durante la entrega de 91 
patrullas nuevas para la alcaldía Venustiano Carranza, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, pidió a los uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que salgan 
a atender a los capitalinos. Las unidades, 77 del tipo sedán y 14 camionetas, servirán para 
reforzar la seguridad en los 51 cuadrantes de esta demarcación. “Me comprometí, y lo dije 
hace algunos días, con la Policía de la Ciudad de México, a que íbamos a revertir el 
abandono, dotándolos de herramienta, dotándolos de mejor ingreso salarial, de apoyo a cada 
uno de los Jefes de Cuadrante”, dijo la mandataria. Pre. 7, Cro. 12Cd. Exc. 25Com. DB 10 
 
MORENO RIVERA: SE REFORZARA LA SEGURIDAD EN VC. Ante cientos de vecinos 
reunidos en la explanada de la Alcaldía, Moreno Rivera agradeció la dotación de patrullas a 
la demarcación. Porque desde hace más de 12 años no se había entregado un número 
significativo de vehículos para reforzar la seguridad. Hoy celebro que la Jefa de Gobierno, 
nos haya designado hasta 91 patrullas para reforzar la vigilancia en las 80 colonias. Pre 7 
 
PIDEN ABRIR CONTRATO DE RENTA DE PATRULLAS. Los diputados locales revisaran 
un propuesta que pide la Secretaría de Seguridad Ciudadana trasparentar el proceso de 
adjudicación del contrato para rentar patrullas, Gaviño señalo que la secretaria de Finanzas y 
la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, han dado información parcial de los 
beneficiarios del arrendamiento. Ref. 4,9 
 
SIN ACCESO A LA JUSTICIA. Las autoridades capitalinas han prometido ser más sensibles 
en los procesos de investigación de los delitos cometidos contra mujeres, como desaparición 
y feminicidio pero las irregularidades persisten y obstaculizan el accesos a la justicia. En 
febrero de este año, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, informaron que son 
delitos en contra de mujeres se iban a investigar con perspectiva de género para evitar la 
impunidad y garantizar el acceso a la justicia de las víctimas. RI.  
 
AVANZA CONEXIÓN DE UNIVERSIDADES AL C5. El próximo 15 de agosto entraran en 
operación los senderos seguros de las universidades privadas den la Ciudad de México plan 
que consistirá en mejorar las vialidades la interconexión de cámaras, mejor iluminación rutas 
de trasporte público seguras. El rector de la Universidad del Pedregal, Armando Martínez, 
confirmó que la instrucción de la Jefa de Gobernó, CLAUDIA SHEINBAUM, es que ya estén 
implementados los senderos seguros en las fechas mencionadas para esta primera etapa. 
Trabajo que ya tiene avances. Sol 25. Exc 24                      
 



REGRESAN REFORMAS AL CONGRESO CAPITALINO. Debido a que carece de 
presupuesto para acatar las reformas a las leyes de Turismo y la que regula el 
funcionamiento de los Centros de Atención y Cuidado Infantil para la Ciudad de México, la 
Jefa del Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, regresó ambos documentos al 
Congreso local para realizar las correcciones correspondientes. Ambos folios fueron 
recibidos por el presidente de la Mesa Directiva, José de Jesús Martín del Campo 
Castañeda, quien tras hacer del conocimiento a la diputación permanente, turnó los 
documentos a las comisiones correspondientes a fin de que analicen las propuestas de la 
titular del Ejecutivo local.  De la primera ley, SHEINBAUM PARDO respondió que la 
Secretaría de Turismo local no está en posibilidad de crear la aplicación para los dispositivos 
móviles de atractivos, patrimonio, servicios, hoteles, restaurantes, recintos culturales y 
eventos turísticos, como lo establecieron los diputados locales en la adición al artículo 40, 
fracción VII, de la ley en la materia. Uni. 19A.  
 
ORIENTARÁ EL CONGRESO A VECINOS QUÉ DEBEN HACER. Tras los múltiples 
microsismos en la Ciudad de México, el Congreso de la Ciudad de México dio a conocer que 
mantendrán el trabajo conjunto con el gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM a fin de mantener 
a la población informada y preparada ante estos sucesos. Pre. 10.  
 
ACUSAN VIOLACIÓN A USO DE SUELO. De las 5 mil 116 denuncias recibidas en 2018 en 
la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), 35 por ciento corresponden 
a violaciones al uso de suelo. Adicionalmente, en algunos casos derivados de denuncias 
vecinales ante la PAOT, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) inició 22 
juicios de lesividad para anular Polígonos de Actuación otorgados fuera de las normas. En 
otros 20 casos, la Seduvi ha planteado modificaciones a las medidas de mitigación, que 
deberán llevar a cabo obras en proceso, para compensar los impactos urbanos y 
ambientales. Sin embargo, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi) ha manifestado que las políticas del actual Gobierno, de CLAUDIA 
SHEINBAUM, han afectado al sector inmobiliario. Ref. 3C 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN  
 
CAPITANES. La acelerada expansión de los Hoteles City Express está enfrentando algunos 
obstáculos, las cuales se han dado principalmente en Guadalajara y Ciudad de México. En la 
capital del País no es novedad que, desde el cambio de administración, el equipo 
encabezado por CLAUDIA SHEINBAUM se ha dado a la tarea de revisar proyectos de 
infraestructura con lupa que en algunos casos ha significado demora para los constructores y 
desarrolladores. Ref. 3Neg. 
 
LAS CARTAS DE ALAZRAKI, por Carlos Alazraki. Sra. SHEINBAUM: Ya pasaron ocho 
semanas del asesinato a mi colaboradora Ely Gutiérrez. Sí, Sra. SHEINBAUM, la diseñadora 
gráfica y madre soltera que dejó huérfana a una niña de 5 años. Pero eso sí dizque 
cumpliendo con la ley, el sábado pasado entraron unos judiciales a un condominio utilizando 
la fuerza bruta y violencia para arrestar a un violador. Golpearon y noquearon al pobre 
portero y con esa fuerza bruta que les caracteriza, entraron a la casa del violador y se lo 
llevaron a la fuerza. Y como usted no tiene idea de nada, le diré la edad del violador: 82 
años. Uni 8A. 



EL CABALLITO. En el Gobierno central están tratando de cerrar la pinza para atrapar a su 
primer pez gordo y confirman sus aseveraciones sobre la rampante corrupción que imperó en 
la pasada administración. Dicen que se trata del ex-subsecretario de Capital Humano, Miguel 
Ángel Vásquez. El primer indicio que se tiene es que presumiblemente entregó varios 
millones de pesos al entonces líder del SUTGCDMX, Juan Ayala, y no encuentran registro de 
la comprobación de estos recursos. El otro dato, aunque más difícil de comprobar, es que 
investigan si es verdad que Don Miguel contrató a los tres ex-funcionarios detenidos el 
martes por el desvío de 190 millones de pesos. Será que las redes que lanzó la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, le permitirán tener buena pesca. Uni 19M. 
 
EN PRIVADO por Joaquín López Dóriga. Ignorancia. Resulta que vecinos de la delegación 
Tlalpan bloquearan la zona para denunciar que las obras de la Línea 12 del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro eran causales de los sismos en Ciudad de México, lo que mezcla 
la ignorancia con los intereses. En la reunión de ayer por la mañana con CLAUDIA 
SHEINBAUM, los especialistas y expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México 
desmintieron mitos y rumores. También intereses. Mil. 3 
 
PEPE CAPITALINO. Si Juan Ayala creía que saldría limpio del Sindicato Único de 
Trabajadores capitalino, ahora que ya lo eligieron como representante, se equivocó. Nos 
cuentan que al señor, quien durante la pasada época de campañas se inclinó por apoyar al 
senador Mancera y a su candidata Alejandra Barrales, está siendo investigado por la 
administración de CLAUDIA SHEINBAUM por irregularidades en el manejo de los recursos 
de los trabajadores. Por lo pronto, se dice, ya se inició un proceso administrativo y penal para 
investigar los recursos, bienes materiales y situación de los agremiados para establecer 
sanciones por diversas irregularidades. Cro. 12. 
 
PEPE CAPITALINO. A nadie sorprendió ni incomodó que la diputada Flor Ivone Morales, 
cercana a Martí Batres, fuera nombrada presidenta de Morena en la capital del país, pues la 
mayoría de los morenos chilangos sabe que el asunto ya estaba planchado. También se 
acordó que Alan Aizpuru, cercano a Ricardo Monreal, fuera el nuevo secretario general del 
partido. Obviamente, estos nombramientos no se hubieran dado sin el visto bueno de la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Sea como sea, la señora Morales tendrá, de ahora 
en adelante, la gran tarea de lograr que no terminen en desencanto las acciones de gobierno 
de la Cuarta Transformación en la capital del país, pues en los últimos meses no le ha ido 
nada bien a la Jefa de Gobierno. Cro. 12. 
 
RAFAGA. Todo parece indicar que el combate a la delincuencia en la CDMX va en serio, 
pues como que ya empezó a notar la presencia de la Guardia Nacional ; sin embargo, ayer 
en el recorrido que realizó la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, por Gustavo A. 
Madero parecía que estaba en un desfile, pues desde la batea de una camioneta de la 
policía saludaba a la gente que salía a la calle para ver que sucedía, en lugar de realizar un 
verdadero recorrido y acercarse a la gente para escuchar sus necesidades. Pre. 16. 
 
SACAPUNTAS. Coordinación y confianza. Atendiendo la preocupación ciudadana en el tema 
de la seguridad, como lo refleja la encuesta que publica hoy Caudae Estrategias, en El 
Heraldo de México, CLAUDIA SHEINBAUM entregó patrullas en Venustiano Carranza y, en 
su discurso, reconoció la coordinación que tiene con el alcalde Julio César Moreno. “Aquí ya 
no importa si venimos de un partido político distinto”, recalcó. Her. 2  
 



PUNTO Y APARTE, por Ángeles Aguilar. Es un sol con penacho y sarape veteado. Ante las 
enormes necesidades mundiales que persisten en materia eléctrica, las energías renovables 
cobran cada vez mayor relevancia. Actualmente en el orbe, éstas ya representan un tercio 
del suministro. Por su parte, en México, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de 
Energía Solar, que comanda Héctor Olea, hoy operan aquí 44 parques solares en 14 
estados. En ese sentido, recientemente el Gobierno de la CDMX, encabezado por CLAUDIA 
SHEINBAUM, presentó el programa “Ciudad Solar”, el cual, mediante una inversión cercana 
a los 13 mil 600 millones de pesos, tiene como objetivo que por los menos 153 mil viviendas 
y negocios cuenten con calentadores solares de agua, 300 edificios públicos instalen paneles 
solares y cerca de 240 molinos de nixtamal en la capital funcionen con sistemas 
fotovoltaicos. Raz. 17. 
 
 
DESDE DONCELES, por Galileo. Los trabajadores al servicio de la Ciudad de México, le 
apuestan a que la doctora CLAUDIA SHEINBAUM haga un alto en el camino y valore si 
continúa escuchando los “chismes” del ingeniero Jorge Luis Basaldúa, contra Miguel Ángel 
Vásquez Reyes, ex todo poderoso en la administración pasada por una rencilla es personal, 
un problema histórico que traen desde finales del siglo pasado, o definir cómo va a ser su 
relación laboral con ellos. No es posible, señalaron, que haga a un lado a las autoridades 
competentes en un asunto fuera de su competencia como es el caso del Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje y, de paso, dé entrada a la masiva ola de chismes poniendo en riesgo 
la estabilidad laboral de 184 mil trabajadores y sus familias. DB 7. 
 
 
A UN CLIC DEL ASFALTO, por Ian Soriano. A los vecinos de la alcaldía Álvaro Obregón les 
ha temblado últimamente más que en otros tiempos. Según testimonios de los habitantes 
que viven en casas cuarteadas que está reparando el Gobierno capitalino, la zona que de por 
sí es susceptible a vibraciones (porque es de minas) se volvió un temblor constante a partir 
de la construcción de la Línea 12 del Metro. La Jefa de Gobierno ya dijo, con el respaldo de 
expertos en la materia, que la obra no genera sismos y que nada tiene que ver con el Metro. 
Además declaró que ya hay reuniones con los vecinos para explicarles y evitar más 
confusión. DB 11. 
 
 

ARTÍCULO 
 
 
TURISMO: ¿DESPEGUE O ATERRIZAJE? por Oscar Sandoval. En comentario corto, el 
autor expone: “#CDMX Estimada CLAUDIA SHEINBAUM, que los delitos y violencia no 
sean reportados por las autoridades correspondientes y mucho menos incluidos en las cifras 
oficiales, no quiere decir que la gente no los viva”.  Her. 30 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
AMBULANTES USAN VALLAS DEL GCDMX COMO TENDEDEROS Y APARADORES. A 
un día de que el Gobierno de la Ciudad de México anunciara la instalación de vallas a lo 
largo de la avenida Circunvalación, en la alcaldía Venustiano Carranza, para tratar de impedir 
que ambulantes invadieran los carriles de tránsito vehicular; los comerciantes utilizaron las 
estructuras metálicas color verde como tendederos, respaldos o aparadores. Crónica visitó el 
área y constató que, pese al esfuerzo de las autoridades por rescatar el área vehicular, 
comerciantes y peatones ignoran los cercos y ocupan el espacio confinado para el carril de 
Metrobús. Incluso los vendedores ambulantes comenzaron a utilizar y aprovechar estas 
vallas —cuya inversión fue de cerca de 30 millones de pesos— para colgar su mercancía, 
recargar sus puestos y hasta colgar sus anuncios. Joaquín vende tacos de canasta sobre el 
Eje 1 Circunvalación desde hace ya dos años y comentó que aunque el gobierno local intente 
frenar el ambulantaje con la implementación de estas estructuras, la situación en las calles 
continúa siendo la misma. Cro 1,11C 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
INDAGAN 17 CASOS DE ACOSO EN SSC. El titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, Jesús Orta Martínez, informó que en lo que va del año se han presentado 17 
denuncias por acoso sexual por parte de mujeres policías aunque hay una “cifra negra” de 
acusaciones que las afectadas no interponen por temor a represalias. “En este año tenemos 
17 sin embargo creemos que hay un buen número que no se denuncia por temor, en 
promedio en los últimos años se dan entre 40 y 50 casos al año, insisto, no reflejan la 
realidad entonces por eso la iniciativa de que sea una instancia ciudadana el canal que 
anime a que se pueda dar esa denuncia”, externó. Ref. 1C, Exc. 24, 24Hrs. 8, Pre. 7. 
 
VEN FRUTOS DE LA GUARDIA NACIONAL. La llegada de la Guardia Nacional a alcaldías 
como Venustiano Carranza comienza a rendir frutos, aseguró el secretario de Seguridad 
Ciudadana, Jesús Orta. Indicó que el trabajo conjunto entre los elementos de la dependencia 
a su cargo y de los que integran este cuerpo de Seguridad Federal ha permitido, en menos 
de un mes, disminuir los índices delictivos. Exc. 24, Ref. 1C, DB 10. 
 
BAJÓ 10% INCIDENCIA DELICTIVA EN IZTAPALAPA CON PATRULLAJE DE GN. El jefe 
de la Policía, Jesús Orta Martínez, aseguró que en los primeros 15 días de la presencia de la 
Guardia Nacional en Iztapalapa ha bajado en 10 por ciento la incidencia en casi todos los 
delitos, quizá por un efecto disuasivo. El funcionario dijo que también la presencia policiaca 
ha permitido que en esta demarcación bajen los delitos 17 por ciento, sobre todo en 
homicidios. Orta Martínez afirmó que se espera que con los primeros días de operación de la 
Guardia en Venustiano Carranza baje aún más y aclaró que no se ha registrado el llamado 
“efecto cucaracha” en ambas demarcaciones, es decir que se desplace la delincuencia a 
otras zonas donde no hay presencia de esta corporación. Indicó que hasta ahora hay 900 
elementos de la Guardia Nacional en toda la capital del país y al finalizar el mes de julio se 
prevé el despliegue al 100 por ciento de los dos mil 700 que habrá operando en la Ciudad de 
México. Cro. 11, Sol. 28, Pre. 8. 



EN LA CDMX SUBEN DELITOS PATRIMONIALES. Derivado de la crisis de seguridad que 
existe en la Ciudad de México, los delitos patrimoniales son los que más han aumentado en 
los últimos meses y es algo que circunstancialmente sucede con los gobiernos que les 
gustan atentar más contra la clase media, contra el ahorro y contra la inversión, advirtió 
Andrés Atayde Rudiolo, presidente del PAN en la Ciudad de México. DB 1, 9. 
 
CAEN DOS ASALTANTES DE OSORIO. Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a dos sujetos relacionados con el robo a la 
casa del productor Juan Osorio. La captura se realizó este miércoles en la Alcaldía de 
Azcapotzalco, tres días después de haber cometido el atraco, durante el cual Osorio fue 
golpeado y amenazado con un arma de fuego. Ref. 5Gente. 
 
CAEN 6 Y UN PBI POR ROBO A CASA. Siete personas fueron detenidas por mantener 
cautiva a una familia y robar su casa en la colonia Jardín Balbuena, en Venustiano Carranza. 
De los implicados uno fue identificado como Alejandro García, Policía Bancario e Industrial 
en activo del Sector P, perteneciente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los hechos 
ocurrieron este martes a las 18:30 horas en la calle Cecilio Robelo. Los presuntos 
delincuentes entraron a la fuerza, amagaron y amarraron a cinco integrantes de la familia. 
Ref. 6C 
 
BALA PERDIDA SE ALOJA EN EL ABDOMEN DE UN HOMBRE. Un hombre resultó 
herido, luego que a un guardia de seguridad se le disparó, por accidente, su arma de cargo, 
en la alcaldía Iztacalco. Met 4 
 
 

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
DETIENEN Y PROCESAN A UNO POR SECUESTRO DE NORBERTO. Elementos de la 
Policía de Investigación, de la Procuraduría capitalina detuvieron –desde el sábado- a una 
persona acusada del secuestro y homicidio del estudiante chihuahuense de la Universidad 
del Pedregal, Norberto Ronquillo. Un juez de proceso lo vinculó a proceso al tiempo que los 
agentes de la Fiscalía Antisecuestros buscan a dos cómplices que presuntamente 
participaron en el cobro del rescate del joven de 22 años. Según las investigaciones, esta 
persona es cercana al círculo de la familia política de Norberto, lo que facilitó su búsqueda y 
ubicación. La tarde  de ayer fue vinculado a proceso y remitido al Reclusorio Preventivo 
Varonil Oriente. Ref. 1C, Uni. 18M. 
 
 
ENJUICIAN A POLICÍAS POR VIOLAR A JOVEN. Dos policías preventivos, acusados de 
violar a una mujer en un hotel en Cuauhtémoc, fueron vinculados a proceso. Un Juez de 
Control concedió la imputación por violación agravada contra los agentes Genaro López, de 
27 años de edad, y David Guerra, de 35, reportó ayer el TSJ. En continuación de audiencia, y 
dentro de la ampliación del término constitucional, el impartidor de justicia les impuso la 
medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, la cual deberán cumplir en Reclusorio Oriente. 
A su vez estableció un mes para la investigación complementaria. Ref. 5C 
 
 
 



 
ATRAPAN A 5 EN DOCTORES; 2 DICEN SER DE LA UNIÓN. Dos presuntos integrantes 
de la Unión Tepito fueron detenidos ayer junto con otras tres personas en calles de la colonia 
Doctores, Alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo a los primeros reportes, uno de ellos es 
conocido como "El Gemelo", parte de la célula que lidera Víctor Hugo, alias "El Huguito". 
Policías de Investigación del grupo Böru, especialista en labores de inteligencia de la PGJ 
local, ubicaron a dos de los detenidos cuando viajaban en una camioneta ligada con una 
carpeta de investigación por falsificación de cheques. Los dos presuntos integrantes de la 
Unión fueron los primeros en acceder a la Procuraduría. Ref.  5C. 
 
 
IDENTIFICAN A UNA PELIGROSA BANDA DE DELINCUENTAZOS. Por medio de 
fotografías, un grupo de presuntos delincuentes ha sido detectado por el gabinete de 
seguridad del Gobierno de la CDMX, quienes ya mantienen una alerta sobre los 
sospechosos, a fin de ser localizados, detenidos y llevarlos a prisión. La agrupación 
delictuosa opera regularmente dentro del EDOMEX y la Ciudad de México, en las alcaldías 
Iztapalapa, Tláhuac, Xochimilco y Cuauhtémoc. Pre 19. 
 
 
LLAMAN A FAMILIARES DE VÍCTIMAS DEL RÉBSAMEN. Una juez federal determinó 
llamar a juicio a los familiares de las víctimas del derrumbe del Colegio Rébsamen dentro de 
la demanda presentada por la dueña de la escuela, Mónica García, contra la prisión 
preventiva justificada que se le impuso en mayo pasado. Indicó que al ser llamadas, las 
víctimas podrán aportar pruebas al juez y formular alegatos para evitar que se le conceda el 
amparo que ordene liberarla. Exc 24Com. 
 
 
PERSIGUEN Y ROBAN A CUENTAHABIENTES. El propietario de una galería y una de sus 
asistentes fueron asaltados después de realizar un retiro de 120 mil pesos de un Banorte, en 
Polanco. Tras salir del banco abordaron un auto y tras una decena de cuadras, llegaron a la 
galería. Justo en ese momento de llegar, un sujeto bajó de un auto y con pistola en mano le 
arrebató el bolso a la asistente, quien llevaba el efectivo. Hasta el momento no había 
detenidos. Exc 24Com. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
 
VOX POPULI. Extorsión contra repartidores en el sur de esta metrópoli. Pre 16. 
 
 

 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PERMISOS DE SEMOVI, SIN SUSTENTO JURÍDICO, ACUSAN EMPRESAS. Las 
empresas que prestan servicio de scooters y bicicletas sin anclaje, Grin, Lime y Mobike, 
aseguraron que falta certeza jurídica en el proceso de regulación realizado por la Secretaría 
de Movilidad (Semovi), a cargo de Andrés Lajous, por lo que preocupa el rumbo que está 
tomando la micro-movilidad. Las firmas denunciaron que las acciones para otorgar el permiso 
anual de operación del Sistema de Transporte Individual Sustentable (Sitis), no estuvo 
sustentado en ninguna legislación actual. Sobre la subasta, mencionaron que influyó más la 
recaudación económica que la calidad del servicio. Grin, Lime y Mobike indicaron que estas 
acciones se contraponen con el compromiso que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, ha mostrado por promover alternativas de movilidad sustentable.  
Uni. 18A Exc 25Com  
 
ACUSAN INEQUIDAD CON ECOBICI. La diputada del PAN Gabriela Salido criticó ayer que 
la Secretaría de Movilidad (Semovi) haya diseñado una regulación para cobrar a las 
empresas que ofrecen bicicletas sin anclaje y que, al mismo tiempo, otorgue 180 millones de 
pesos anuales a la empresa que opera Ecobici. La legisladora propuso que el Congreso 
solicite al secretario Andrés Lajous alternativas a los usuarios de bicicletas sin anclaje ante la 
próxima salida de miles de estos vehículos por la regulación que diseñó la dependencia. "El 
problema es que decida destinar más de 180 millones del presupuesto público al sistema 
concesionado llamado Ecobici y cobrarle a las empresas que ofrecen bicicletas sin anclaje, 
mismas que en su conjunto superan el número de usuarios de la primera", advirtió Gabriela 
Salido. "El Gobierno da incentivos para preferir el uso del automóvil, por un lado establece 
una contraprestación por la operación de bicicletas sin anclaje, misma que se traslada al 
costo final del usuario. Esto lo encarece". La propuesta de la legisladora fue turnada a la 
Comisión de Movilidad Sustentable para su respectivo análisis y discusión para conocer los 
argumentos de los demás congresistas. Ref. 4C 
 
DETECTA MB FOCOS ROJOS.  COMPLICAN LLUVIAS OPERACIÓN DE MB. Durante la 
temporada de lluvias, el servicio del Metrobús se complica en algunos tramos. Según 
informes de este sistema de transporte, los siete corredores se ven afectados por diferentes 
variables que alteran el servicio, aunque hay zonas que resultan con más complicaciones. 
Los principales problemas son las inundaciones, semáforos descompuestos por el clima y el 
congestionamiento vehicular que, en la mayoría de ocasiones, provoca la invasión del carril 
confinado, lo que implica mayor lentitud de las unidades y que pasen con menos frecuencia. 
La Línea 1, que va de la estación El Caminero a Indios Verdes, ha resultado la más afectada 
durante las épocas de lluvias, con inundaciones de Perisur a Santa Úrsula, así como el bajo 
puente de La Raza y la Joya. El Centro Informativo de Transporte Inteligente del Metrobús 
monitorea todas las unidades en servicio, y se comunica con frecuencia con los operadores, 
quienes notifican de cualquier afectación. Ref. 1,2C Met 15  
 



OBRAS AFECTAN AL MOVILIDAD EN BALDERAS. Debido a obras en el carril de la 
Estación Juárez de la Línea 3 del Metrobús la movilidad de automovilistas en avenida 
Balderas se ve afectada.   24Hrs. 9  
 
CULPAN A LA L-12.  Alrededor de 200 vecinos de las alcaldías Miguel Hidalgo y Álvaro 
Obregón bloquearon Sur 122 y Poniente 85 en la colonia Cove, exigen que les expliquen los 
trabajos de la L-12 del Metro que se realizan, pues consideran que son la causa de los 
sismos.  DB 10 
 
CRITICAN USUARIOS SERVICIO DE TAXIS. Inseguridad, acoso, cobros injustos, malos 
tratos y unidades en mal estado fueron las principales quejas que recibieron taxistas por 
parte de usuarios. En un foro con líderes del gremio y autoridades, los choferes se 
sometieron a la crítica de pasajeros que, invitados a la mesa de expositores o entre los 
asistentes, explicaron por qué prefieren las apps. Una mujer con estudios en perspectiva de 
género, una transgénero y un hombre con discapacidad hablaron de sus experiencias. 
"Cuando tomo un servicio, me llevo una desagradable experiencia, ya que muchas veces el 
conductor suele ser grosero, se niega a llevarnos diciendo que no van al sitio. Yo como mujer 
trans, me ha pasado que el conductor me acosa", lamentó Sonia Díaz. Mientras que Itzel 
Avoita, integrante de una asociación, dijo que ha sufrido acoso. Ref. 1C 
 
RECHAZAN PONER PLACA EN CASCOS.  En la sesión de las comisiones de Seguridad 
Ciudadana y Movilidad en el Congreso de la Ciudad de México se rechazaron las iniciativas 
de Guillermo Lerdo de Tejada, del PRI y Christian von Roehrich, del PAN, para reformar la 
Ley de Movilidad del Distrito Federal con el objetivo de colocar el número de las placas de las 
motocicletas en lugares visibles como el casco y el chaleco. Leticia Varela, presidenta de la 
Comisión de Seguridad, expresó que la propuesta de Lerdo de Tejada es una estrategia que 
se aplicó en el pasado en Colima y Veracruz la cual generó inconformidad en los 
motociclistas y no tuvo éxito. Exc.  25Com  
 
MOBIKE ESTÁ DISPUESTO A PAGAR POR BICICLETAS.  La posible salida de Mobike del 
mercado de bicicletas compartidas sin anclaje en la Ciudad de México, podría dar un vuelco. 
Y es que el director de la empresa, René Ojeda, adelantó a El Sol de México que están 
dispuestos a pagar la contraprestación de seis millones 240 mil pesos para poder obtener el 
permiso anual, debido a que ya consiguieron financiamiento local. "El día de hoy vamos a 
estar haciendo la solicitud de la línea de captura a la Semovi para hacer el pago completo de 
esta contraprestación", dijo Ojeda y acotó: esto independientemente de que "no estamos de 
acuerdo con el proceder de la regulación". Cuestionado sobre si no hay impedimento legal 
para que cubran el pago de los 6.2 millones de pesos, el directivo de Mobike dijo: "nos 
acotamos a lo que la Semovi decida. Lo ponemos a su proceder". Sin embargo, la postura 
que ha expresado el secretario de Movilidad, Andrés Lajous, es que Mobike no tendrá 
derecho a operar por no haber cumplido en tiempo y forma con el pago se la 
contraprestación, cosa que ya hicieron empresas como Dezba y Jump. Sol 28C 
 
 DESCARTAN PEDIR PLACA DELANTERA PARA MOTOS. Las Comisiones Unidas de 
Movilidad Sustentable y de Procuración y Administración de Justicia del Congreso capitalino 
rechazaron que motociclistas porten una segunda matrícula, así como el número visible en 
casco y ropa, pero anunciaron que seguirán analizando el tema.  Raz 19 
 
 



 
SI VA A TOMAR CLASES DE MANEJO, REVISE QUE TENGAN LOS PERMISOS.  
También le enseñan mecánica básica. Antes de inscribirse a este tipo de academias, 
verifique si se encuentran certificadas ante las autoridades y si su flotilla se encuentra 
asegurada ante cualquier incidente. El primer acercamiento para aprender a manejar en 
muchas ocasiones se da gracias a un familiar, amigo o pareja; sin embargo, enseñan 
también sus mañas al estar frente al volante, lo cual puede terminar en un accidente. Por eso 
lo recomendable es invertir en su seguridad y acudir a una escuela de manejo, en donde 
aprenderá la manera correcta de conducir. La mayoría de estas academias no solamente le 
enseñan a manejar, también aprenderá desde mecánica básica hasta el Reglamento de 
Tránsito. Antes de inscribirse y pagar un curso de este tipo, es necesario que verifique que el 
lugar en cuestión tiene los permisos necesarios, como estar certificado ante las autoridades 
correspondientes y su flotilla se encuentre asegurada ante cualquier incidente. Eco 18 
 
 EL DATO. BICICLETA PLEGABLE.  Alumnos del IPN construyeron un prototipo de bicicleta 
plegable de bajo costo, que puede ser trasladada a su vez en otros medios de transporte 
como el Metro o el Metrobús. Cro 16C 
 
METROBÚS ARROLLA SEXAGENARIA. Una señora de nombre Luz María Alpizar, de 62 
años, fue arrollada por el chofer de un camión del Metrobús, cuando intentaba cruzar la 
avenida de Los Insurgentes casi esquina con División del Norte, en la alcaldía Benito Juárez. 
Paramédicos llevaron de inmediato a la sexagenaria a un hospital cercano para su atención 
médica.  DB 27 
  
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
PARA COMPRENDER LOS MICROSISMOS. Afortunadamente, al menos en la forma de 
microsismos -como se ha percibido en días recientes-, hay un menor riesgo que en las 
macro-sacudidas provenientes de la Costa del Pacífico, como la del 19 de septiembre de 
2017, explica el especialista Luis Quintanar. "Todo es el mismo fenómeno, el fenómeno 
sísmico, que es una ruptura al interior de la tierra que emite ondas elásticas", detalla en 
entrevista el investigador del Departamento de Sismología del Instituto de Geofísica de la 
UNAM y responsable de una red de monitoreo de estos fenómenos en la ciudad. Los 
microsismos ?que no rebasan una magnitud de 3.5 o 3.7? son parte de lo que se conoce 
como sismicidad de fondo, siempre presente en un país como el nuestro o en una zona como 
la CDMX. Ref. 1Cd.  Met. 13 
 
 
CARTÓN 
 
ESTRESADA por Nerilicón.  Eco. 54 
 
 
 
 
 
 



 
SE CONCENTRA EL APOYO EN EL CENTRO. Desde el lanzamiento de Sentika en 
diciembre de 2018 al corte de julio, suman ya mil 957 personas voluntarias inscritas en esta 
plataforma que une a todos los interesados en colaborar en las actividades de constatación 
de daños e información de necesidades en caso de un sismo o emergencia. Tras el enjambre 
de microsismos que se ha registrado en los últimos días en la Ciudad de México, la 
plataforma da cuenta que el interés de participación ciudadana se concentra en colonias de 
la alcaldía Cuauhtémoc, precisamente en puntos de la zona cero del 19S: Santa María la 
Ribera, Cuauhtémoc, Juárez, Roma Norte, Roma Sur e Hipódromo. Sol. 27 
 
PREOCUPAN FENÓMENOS EN LOMAS. Vecinos de Lomas de Chapultepec expresaron 
preocupación por la serie de microsismos que se registraron el martes en la CDMX. Los 
movimientos no trascendieron más allá del susto, pero esto provocó que varios vecinos 
pasaran la noche en vela, señaló Trinidad Belaunzarán, representante vecinal. "Se sintió del 
horror, nací en las Lomas y nunca había sentido nada igual. "El Alcalde nos dijo que enviaría 
a alguien de Protección Civil, pero sí queremos saber qué está pasando, la vibración fue 
como si estuvieran pasando mil camiones", relató. Ref. 1C 
 
MÁS VALE PREVENIR. Después de que se registraran varios microsismos en la ciudad, la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) evacuó sus instalaciones, en la colonia Doctores, 
para realizar pruebas de sonido. Empleados permanecieron en la vía pública por 10 minutos. 
Ref. 1C 
 
DESALOJAN EL BÚNKER DURANTE SIMULACRO. Trabajadores de la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) dejaron sus actividades durante algunos minutos para realizar un 
simulacro, la mañana de ayer. Hacia las 11:00 horas los empleados del búnker salieron de 
sus oficinas para realizar la prueba de sonido. Met. 4 
 
CALIENTAN LA BOLSA. Unos 18 policías bancarios de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y 35 brigadistas de Protección Civil participaron en un simulacro en la Bolsa 
Mexicana de Valores, con la colaboración de 700 personas y bajo la hipótesis de un incendio.  
Met. 4 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 
 
 
RESUCITARÁ EL CINE ÓPERA. El viejo Cine Ópera, joya del art déco mexicano que está 
en el abandono desde 1998, recobrará su vocación como recinto para las producciones 
audiovisuales, según el proyecto de una organización internacional que financiará su 
restauración, adelanta a REFORMA el titular de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de 
México, José Alfonso Suárez del Real. Ref. 16Cul. 
 
 
 



ENSEÑAN A SUS HIJOS A PARTICIPAR EN CONSULTA. La consulta ciudadana para 
elegir el diseño de la ofrenda monumental ha atraído a gente de todas las demarcaciones, 
así como extranjeros, que aprovechan para ser parte de este ejercicio, que durará hasta el 
21 de julio. Antonio  Hernández,  un  pequeño de 9 años que vive en  Iztapalapa  acudió  
ayer  con su mamá y sus primos. “Me  parece  interesante  porque es la primera vez que se 
pide la opinión del público desde que vivo aquí y creo que es muy interesante la iniciativa”, 
señaló Irma Hernández, madre de Antonio, quien considera que traer a su hijo a  realizar  
este  ejercicio  es  enseñarlo a participar en las decisiones locales y también  rescatar las 
costumbres. Exc 25Com 
 
EL "CAPITALISMO FINANCIERO", ATRÁS DE LA ESPECULACIÓN DEL SUELO, JORDI 
BORJA. Especialista en urbanismo y uno de los principales impulsores del derecho a la 
ciudad, Jordi Borja es contundente: "Estamos no en el momento de las ciudades, sino en el 
momento de la urbanización sin la ciudad". En entrevista con La Jornada reflexiona sobre la 
especulación del suelo que está lanzando a las personas de más bajos ingresos hacia la 
periferia, en un mundo en el que "los bancos y fondos de inversión son más fuertes que los 
Estados", pero advierte que los ciudadanos, con el apoyo de los gobiernos locales, pueden 
hacer frente a esta situación. Jor 33Cap. 

 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 

 
GENERA LA CDMX MENOS EMPLEOS.  La Ciudad de México generó menos empleos 
durante el primer trimestre de 2019, respecto al mismo periodo del año pasado, de acuerdo 
con el último Reporte Económico de la Secretaría de Desarrollo Económico local. En dicho 
periodo la Capital del País generó 13 mil 883 empleos formales, mientras que en 2018 la 
cifra fue de 16 mil 922 empleos; con estas cifras, la ciudad se colocó en séptimo lugar, detrás 
de Jalisco, Nuevo León y Sonora, que lideran el listado. Conforme al documento, la 
economía local vio una ligera disminución con respecto al trimestre previo, registrando un 
crecimiento de 2.65 por ciento según el Indicador Trimestral de la Actividad Económica 
Estatal (ITAEE). Ref. 3C 
 
EN ABANDONO 5 MERCADOS DE TLÁHUAC. Al menos cinco mercados públicos de la 
alcaldía de Tláhuac están abandonados y con ello cientos de consumidores y decenas de 
locatarios son afectados, afirmó el concejal del PRD, Edgar Martínez. Dijo que algunos de los 
centros de abasto carecen de luz, agua, e incluso de baños, y otros presentan daños 
estructurales severos, pese a ello el alcalde Raymundo Martínez Vite, mantiene retenidas las 
partidas presupuestales correspondientes. En entrevista para Grupo Cantón, señaló que 
cientos de consumidores y decenas de locatarios son los afectados directos de las malas 
decisiones del edil, quien tiene autorizado determinado monto económico, pero 
inexplicablemente no lo invierte, pero tampoco aclara qué ha hecho con ese dinero. DB 11  
 
 
 
 
 
 



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 
DAN 290 MDP POR ASESORÍAS.  La empresa Profesionistas Moliel, S.A. de C.V, se 
constituyó, cobró 290 millones de pesos del erario capitalino y desapareció. El contrato salió 
de la Secretaría de Finanzas por una asesoría fiscal de apenas siete días. Entre quienes 
firman la aprobación están la ex secretaria de finanzas, Julieta González, y Berenice 
Guerrero ex subsecretaria de Planeación Financiera, detenida el lunes por otro presunto 
desfalco por 190 millones. Ambas son cercanas al grupo político de Miguel Ángel Vázquez, 
quien controlaba la nómina capitalina. Her 12  
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 
 
PELEAN MORENISTAS ÁREAS DEL CONGRESO. La destitución del Oficial Mayor y el 
titular de la Unidad de transparencia del Congreso generaron diferencias entre diputados de 
Morena. Eduardo Santillán, congresista de esa fracción, se opuso a la decisión ante la Junta 
de Coordinación Política de los coordinadores de su grupo parlamentario acusando que es 
inconstitucional y que no hay un procedimiento para llevar a cabo su remoción. Ref. 1 
 
RECHAZAN SEGUNDOS PISOS GRATUITOS. La Comisión de Movilidad del Congreso de 
la Ciudad de México rechazo el proyecto de dictamen que pretendía que las vialidades en 
segundos pisos que cobran peaje en la capital sean excluidas de su pago, revocando la 
concesión a las empresas autorizadas para este tipo de cobro. 24Hrs. 9 
 
ELEVARAN PENAS CONTRA POLICÍAS. Diputados proponen aumentar penas a policías 
que integren pandillas. 20 años de cárcel plantea la propuesta, 10 años de prisión es la 
sanción actual. 5 años de inhabilitación sugieren los diputados. Ref. 9 
 
MORENA FRENA UNA PESQUISA EN XOCHI. La intención de investigar al alcalde de 
Xochimilco José Carlos Acosta, por el pago de 850 mil pesos para arrendar trajineras fue 
frenada por la mayoría de su propio partido, Morena en el Congreso Local. Durante la 
comisión permanente, el diputado panista Fernando Montes de Oca, a nombre del legislador 
Federico Doring presento un punto de acuerdo para solicita al edil entregue un informe 
pormenorizado de los gastos erogados por el Gobierno que encabeza. Her 12 
 
HONRAN A VICTIMAS DE SECUESTRO EN CDMX. La diputada local Gabriela Salido 
Magos, condeno los secuestros y asesinatos en contra de los jóvenes, Norberto Ronquillo, 
Leonardo Avendaño, Daniela Ramírez y Oscar Ramírez durante los últimos meses, al mismo 
tiempo solidarizarse con las  familias de las víctimas exigiendo justicia a nombre del Grupo 
Parlamentario del PAN. Pre 9 



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA 
 
 
PIDEN AL TSJ CDMX VELAR POR UNA MENOR VICTIMA DE VIOLENCIA. El señor Omar 
Hernández Martínez, padre de una menor de 3 años, hace un llamado respetuoso al 
magistrado  presidente del Tribunal Superior  de Justicia de la Ciudad de México, Rafael 
Guerra Álvarez, para que sea revisado su caso y se vele por la justicia y la protección de su 
hija. Explica que la madre de la pequeña, Patricia “N” se ha caracterizado por ejercer 
violencia sistemática el interior de su núcleo familiar. Pre 8 
 
UNA PESTAÑITA. En la sesión de ayer del Congreso Capitalino un invitado en el recinto no 
logro mantenerse atento debido al sueño. Ref. 4Cd.         
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